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Protokoll  

der ordentlichen Mitgliederversammlung 2022 des  

KreisSportBund Rhein-Erft e.V. 

Dienstag, den 4. Mai 2021, 18:30 Uhr 

 

Beginn: 18:35 

  Ende: 22.28 Uhr 

 

 

 

 
Außerparlamentarischer Teil 

 
 

Grußworte  

 

Stellv. Landrat Herr Ripp 

Frau Neumann Vorsitzende des Ausschusses Schule und Sport, CDU 

Frau Fielitz FDP 

Herr Held Freie Wähler 

 

Gedenken  

 

Parlamentarischer Teil 18:50  

 

TOP 1 Eröffnung 

 
1.1. Regularien, Genehmigung der Tagesordnung 

Herr Dudzus stellt fest, dass zur Mitgliederversammlung form- und fristgerecht, 

per Mail am   27.04.2022, eingeladen wurde. Ebenso wurde die Einladung mit 

Tagesordnung und Anlagen auf der Homepage veröffentlicht.  

 

Antrag des SSV Frechen dass der TOP 10 von der Tagesordnung gestrichen 

wird. s.h. Anhang. 

Der Vorstand Finanz übernimmt die Gegenrede seitens des Vorstandes:   

Digitale Mitgliederversammlung sind notwendig, um die Handlungsfähigkeit in 

der Pandemie zu gewährleisten. 

Die Unstimmigkeiten können für das nächste Jahr per Antrag eingereicht 

werden.  

 

Es wurde über den Antrag des SSV Frechen abgestimmt. 

 

Gegenstimmen für den KSB: 66  
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Enthaltung: 7  

Prostimmen: 50  

 

Stimmenanzahl gesamt 123 

 

 

 

1.1. Benennung eines*r Protokollführer*in für das Beschlussprotokoll und von 2 

Stimmenzähler*innen für die Mitgliederversammlung  

 

Meike Wagener wurde zur Protokollführerin gewählt. 

 

Abstimmung: Ja:   125 Stimmen 

    Nein:   0 

    Enthaltungen: 1 Stimmen 

Sie nimmt die Wahl an 

 

 

Susanne Mainzer,  

Helga Bajohr 

Marcel Kessel 

Marvin Ratmann von der Versammlung als Stimmenzähler*innen gewählt. 

 

Abstimmung: Ja:   126 Stimmen 

    Nein:   0 

    Enthaltungen: 0 Stimmen 

Sie nehmen die Wahl an 

 

1.2. Feststellung der Stimmenzahl 

 

Nach erneuter Zählung wurden die Stimmen auf 126 korrigiert. 

 

 

 

TOP 2  Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 

vom 04.05.2021 
Im Protokoll wurden Anlagen erwähnt, diese sind laut SSV Wesseling auf der 

Homepage des KSB Rhein-Erft. Der SSV Wesseling bitten um Nachreichung.  

Eine Optimierung wird geprüft. 

 

Abstimmung: Ja:   126 Stimmen 

    Nein:   0 

    Enthaltungen: 0 Stimmen 
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TOP 3 Berichte des Vorstandes 

 

3.1 Bericht des Vorsitzenden  

Herr Dudzus berichtet von den Tätigkeiten des Jahres 2021. Viele 

Konferenzen wurden aufgrund der Pandemie per Video durchgeführt. 

Herr Dudzus bedankt sich bei der langjährigen Geschäftsführerin Tamara 

Monreal und dem Vorstandsteam für das gezeigte Engagement.  

 

Das neue Mitarbeiterteam wird vom Vorsitzenden vorgestellt. Die neuen 

Mitarbeiter werden in einem separaten Newsletter den Mitgliedern vorgestellt 

und sind auf unserer Homepage zu finden. 

 

 

Im Jahr 2021 führten wir als Team folgende Aktionen durch 

 8 Vorstandssitzungen 

 5 Gespräche mit Kommunen /Ämtern / Landrat in Präsenz 

 20 Vereinsbesuche in Präsenz 

 4 Gespräche mit Stadtsportverbänden und Video-Konferenzen 

 3 Video-Konferenzen mit Staatskanzlei und LSB NRW 

 1 Mitgliederversammlung LSB / Video-Konferenz 

 1. Hochwasser-Konferenz STK/LSB/MHKBG  

 2 Verbandstage in Präsenz 

 1 Mitgliederversammlung Sporthilfe /Video-Konferenz 

 2 Gespräche mit Sportbildungswerk NRW 

 2 Konferenzen mit Stützpunktvereinen 

 3 Sitzungen Begleitausschuss ASH/ a.d.a / Video-Konferenz 

 2 Strategiesitzungen für Sportlerehrung 2022 in Präsenz 

Arbeiten im Verbundsystem: 

Herr Dudzus informiert über die Ergebnisse der die Modernen Sportstätten 1 

und 2  

Es wurden alle Mittel ausgeschöpft.  

 Projekt Moderne Sportstätten 2022/ 1. Aufruf/ Aktivitäten mit 79 Vereinen und 

130 Anträgen, aufgeteilt in 

• Bedburg: 5 Vereine mit 8 Anträgen 

• Bergheim: 9 Vereine mit 16 Anträgen 

• Brühl: 6 Vereine mit 13 Anträgen (Koordination) 

• Elsdorf: 5 Vereine mit 6 Anträgen (Unterstützung) 

• Erftstadt: 15 Vereine mit 16 Anträgen (Unterstützung) 

• Frechen: 6 Vereine mit 8 Anträgen (Unterstützung) 

• Hürth: 11 Vereine mit 21 Anträgen (Unterstützung) 

• Kerpen: 11 Vereine mit 23 Anträgen 

• Pulheim: 7 Vereine mit 11 Anträgen 

• Wesseling: 4 Vereine mit 8 Anträgen 

 Beantragte Summe 5,781 Mio Euro 
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Herr Brück vom SSV Brühl merkt an, dass in Brühl zwei Anträge zum Projekt 

Moderne Sportstätten Aufruf 2 bewilligt worden sind. Herr Dudzus hatte nur 

von einem berichtet. Dieses wird überprüft und der SSV Brühl informiert.  

 

Marcel Kessel übernimmt die Aufgabe des Ansprechpartners für „Gegen 

sexualisierte Gewalt im Sport.“  

Der KSB hat sich mit seinem gesamten Team qualifizieren lassen und wurde 

in das Bündnis „Gegen sexualisierte Gewalt im Sport.“ aufgenommen.  

Der KSB möchte in den nächsten Jahren die Vereinsvorstände schulen. 

 

Herr Glatz berichtet vom EU-Projekt „Sport goes digital“. 

 

Die App steht kurz vor dem Programmieren. Es werden Vereine gesucht, die 

als Dummies sich zur Verfügung stellen. Der Prototyp soll bis Ende November 

programmiert sein. Hier werden alle Sportstätte und Möglichkeiten für 

Sportangebote, die hier eingefügt werden, für jeden Bürger zu finden sein. 

2023 soll die App in die aktive Phase gehen. Die App ist sehr offen gestaltet 

und muss von den Vereinen gelebt werden. 

 

 

 

3.2 Geschäftsbericht für das Jahr 2021 

 Der Geschäftsbericht liegt allen Mitgliedern vor.  

  

 

. 

3.3 Bericht des Vorstands Finanzen: Jahresabschluss 2021 

Der Vorstand Finanzen, Herr Glatz, stellt den Jahresabschluss 2021 vor. Er ist 

den Mitgliedern mit der Einladung zugesandt worden. Es war das Jahr mit 

dem bisher größten Finanzvolumen, in Höhe von ca. 400.000 €. Darauf wird 

später näher eingegangen. 

Zunächst die Einnahmen. 

Es ist ein Anstieg der Einnahmen zu verzeichnen, aufgrund der EU- Projekte  

 

Fortbildungen konnten wir im Jahr 2021 einen Abwärtstrend verzeichnen 

aufgrund von Ausfällen in den Qualifizierungen 

Die Zuschüsse sind im Gegensatz zum letzten Jahr gleichgeblieben. 

 

Die Anzahl der Sportabzeichen haben durch Corona einen Rückgang zu 

verzeichnen.   

Bei den Ausgaben sind die Gemeinkosten für die Geschäftsstelle zu 

erwähnen. EU-Projekte und das mobile Arbeiten haben die Kosten in der 

Geschäftsstelle minimiert.  

Die Sachkosten sind durch Hygienemaßnahmen etc. für Projekte gestiegen.  

Die Kosten für Sportabzeichen sind aufgrund der geringen 

Sportabzeichenabnahmen ebenfalls gesunken. 
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Rücklagen  

Die Rücklagen wurden vom Finanzvorstand erklärt. Im EDV-Bereich wurden 

Rücklagen gebildet, um die Mitarbeiter* innen für das mobile Arbeiten adäquat 

auszustatten.  

 

Die EU- Projekte werden durch die EU streng kontrolliert und sind vertraglich 

festgehalten. Die Ausgaben im Jahr 2021 belaufen sich auf ca. 396 000€ 

 

Maßnahmen 2022: 

Ausgaben/Investitionen:  

- Weitere Ausstattung der Mitarbeiter für mobiles Arbeiten 

Einnahmen/Kostensenkung:  

- Gewinnung weiterer Finanzquellen,  

- Sponsoren Akquise,  

- Stiftungen,  

- Ausschöpfung von Förderprogrammen  

 

Alle geplanten Maßnahmen im Jahr 2021 wurden umgesetzt. 

Kosteneinsparungen in der IT und für die Steuerberatung konnten erreicht 

werden. Neue Finanzquellen wurden durch weitere EU- Projekte generiert.  

 

 

 

3.4 Bericht der Sportjugend 
Herr Nebgen berichtet über die Tätigkeiten der Sportjugend. Die ebenfalls auf 

dem Jugendtag der Sportjugend vorgetragen wurden und im Geschäftsbericht 

zu finden sind. 

 
 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer  
 

Der Bericht der Kassenprüfer wird durch Herrn Frank Amenda vorgetragen. 

Die Prüfung wurde durch die Prüfer Frank Amenda und Walter Ley 

durchgeführt. 

Die Prüfung fand am 06.04.2021 in Anwesenheit des Vorstandes Finanzen 

Herrn Uwe-Carsten Glatz und dem Vorsitzenden Harald Dudzus, in den 

Räumen des KreisSportBund Rhein-Erft statt.  

 

Übereinstimmend sind die Kassenprüfer zu folgendem Ergebnis gelangt: 

Das Finanzwesen des Vereins ist geordnet. Der vorgelegte Finanzbericht des 

Schatzmeisters, Jahreskonten, Kontennachweis, Entwicklung des 

Anlagevermögens, Vollständigkeitserklärung des Steuerberaters und 

Jahresabschlusses, ist vollständig und rechnerisch richtig. Für alle Zahlungs-

Ein- und Ausgänge liegen alle Belege vor. 
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Auch weiterhin, gilt, dass aufgrund der Covidpandemie nur wenige Projekte 

durchgeführt werden konnten. Die Finanzmittel des LSB und des Rhein- Erft- 

Kreises, sowie die Mitgliedsbeiträge angeschlossener Vereine flossen dem 

KSB weiterhin zu.  

Als Zusatzpunkt, wie in den Jahren zuvor, wurden die IT-Belege geprüft. Eine 

inhaltliche Prüfung kann durch die Kassenprüfer nicht erfolgen, da der IT-

Vertrag gekündigt wurde und die IT durch das Ehrenamt übernommen wurde. 

 

Empfehlung: 

„Alle schuldrechtlichen Verpflichtungen und Finanztransaktionen des 

KreisSportBund werden auf ihre sachliche Richtigkeit durch den Vorstand 

Finanzen und ein weiteres Vorstandsmitglied geprüft und abgezeichnet.  

Die Buchführung und der Jahresabschluss 2021 erfolgten durch die 

Steuerberatungsgesellschaft mbH Arleff & Höllmann. 

 

Walter Ley lässt sich aufgrund einer schweren Coronainfektion entschuldigen.  

 

TOP 5 Aussprache und Genehmigung der Berichte & der 

  Jahresabschlusses 2021 
 

Herr Kaulen- Windgassen Vorsitzender des SSV Erftstadt trägt seine Kritik 

und Anmerkungen zum Geschäftsbericht vor und bittet um eine Korrektur. 

 

Herr Uhde, Beirat Tennis, stellt eine Gegenfrage an Herr Kaulen Windgassen, 

ob im Vorfeld ein Dialog stattgefunden hat.  

 

Bei einer Videokonferenz zwischen dem SSV Erftstadt und dem KSB Rhein- 

Erft haben die Punkte keinen Raum gefunden.  

 

Herr Brück vom Brühler Surf Club e.V./ SSV Brühl e.V. bittet um Offenlegung 

der Grundvertragstexte der EU- Projekte und um ein Feedback von der 

Präsenzveranstaltung von Sport goes digital, welche Anmerkungen, die in der 

Veranstaltung gegeben worden sind, umgesetzt wurden.  

 

Herr Glatz Vorstand Finanzen ergänzt, dass die Anmerkungen beachtet und in 

die Ausschreibung eingebracht wurden. 

  

          Herr Uhde findet die Vorgehensweise der SSVen eine sehr befremdliche 

          Vorgehensweise. Da hiermit die Arbeit des Kreis Sport Bund in Frage gestellt 

          wird und das Gespräch nicht vorab gesucht worden ist. 

 

Herr Winkler vom SSV Frechen wünscht sich ein beratendes Gremium in den 

Punkten der Finanzierung der EU-Projekte. 
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Die Berichte werden mit 

   73  Ja-Stimmen 

   0  Nein-Stimmen    

   54  Enthaltungen 

verabschiedet. 

 

 

 

 

TOP 6 Bestätigung der Ergebnisse des Jugendtages 2022 

 
Auf dem Jugendtag der Sportjugend des KSB Rhein- Erft e.V. wurde die 

Jugendordnung angepasst. 

Die Synopse der Jugendordnung ist in den Unterlagen zum Jugendtag zu 

finden.  

Der Jugendtag hat der Anpassung zugestimmt. 

Die Mitgliederversammlung stimmt über Anpassung ab.  

 

123  Ja-Stimmen 

     0  Nein-Stimmen    

     0  Enthaltungen   

Die Anpassung wurde angenommen. 

 

TOP 7  Entlastung des Vorstandes 

 
Herr Amenda schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. 

 

120  Ja-Stimmen 

     0  Nein-Stimmen    

     3  Enthaltungen  

Der Vorstand des KSB Rhein Erft e.V. bedankt sich für das Vertrauen der 

Mitglieder. 

 

TOP 8  Wirtschaftspläne 2022-2024 

 

8.1 Erläuterung der Wirtschaftspläne 2022- 2024  

 
Herr Glatz stellt die Wirtschaftspläne vor und diagnostiziert folgendes: 

- Entwicklung der Geschäftseinnahmen:  

- Einnahmen aus der Qualifizierungsarbeit werden auch im Jahr 2022 noch 

geringer ausfallen. 

- Personalkostenzuschüsse und zu den Geschäftsstellen werden 

erwartungsgemäß gleichbleiben. 

- Im Jahr 2023 folgt die Schlussrate aus dem Förderprojekt „Sport goes 

digital“ 
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- Die Fördergelder für das EU-Projekt wurden im Jahr 2020 als Rücklage 

eingestellt und in den Jahren 2022 & 2023 aufgelöst 

 

Unwägsamkeit durch Inflation, Personalhaushalt, Inzidenzen der Pandemie, 

Einnahme Drittmittelförderung in den nächsten Jahren können noch nicht 

vorhergesagt werden.  

 

Durch die neue Landesregierung ist die Förderung durch das Land noch 

ungewiss. Hier werden Gespräche mit dem Landrat geführt.  

 

  

8.2 Aussprache und Genehmigung der Wirtschaftspläne 2022-2024  

Herr Winkler SSV Frechen wünscht sich einen Link zu den Unterlagen in der 

Einladung. 

 
erfolgt mit: 

123  Ja-Stimmen 

     0  Nein-Stimmen    

     0  Enthaltungen   

 

     

 

 

 

TOP 9  Vereinsaustritte/ Feststellung und Beschlussfassung (§9) 
Die Mitgliederversammlung muss über die Vereinsaustritte nach 

§9 abstimmen. 

 

Über folgende Vereinsaustritte muss die Mitgliedersammlung abstimmen. 

Beide Vereine reagieren seit mehreren Jahren nicht mehr 

Zahlungsaufforderungen und zeigen auch keine Aktivitäten mehr. 

 

- Multisportfriends Brühl e.V. (ordentliches Mitglied) 

- Förderverein KGS Pingsdorf e.V. (außerordentliches Mitglied) 

 

 

119  Ja-Stimmen 

    0  Nein-Stimmen     

    1  Enthaltungen 
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TOP 10  Antrag zur Satzungsänderung 

 
Der Vorstand stellt die ausgearbeiteten Satzungsänderungen der 

Mitgliederversammlung vor. Die Satzungsänderung beinhaltet die Einführung 

einer ständigen Konferenz als weiteres Gremium und die Möglichkeit die 

Mitgliederversammlung als Hybridveranstaltung durchzuführen, falls die 

pandemische Lage eine Veranstaltung in Präsenz nicht zulässt.  

Eine digitale Stimmabgabe wäre dann auch möglich.  

 

Teile der Mitgliederversammlung teilen die Meinung des SSV Frechen, dass 

vorab mehr Zeit zum Erarbeiten den Mitgliedern zur Verfügung gestellt werden 

müsste und eine gemeinsame Erarbeitung gewünscht wird.  

 

Es wurde vorgeschlagen blockweise über die Satzung abzustimmen, dies 

wurde abgewiesen vom Vorstand, aufgrund der massiven Diskussionen.  

 

Der Vorstand schlägt vor, der Satzung zuzustimmen und für das nächste Jahr 

eine Satzungsänderung zu beantragen. Der KSB Rhein Erft e.V. bleibt so 

handlungsfähig. 

 

Abstimmung über die Satzungsänderung:  

    61 Stimmen  Ja-Stimmen 

    50 Stimmen  Nein-Stimmen 

    12 Stimmen  Enthaltungen 

 

Die Mitgliederversammlung stimmt der Satzungsänderung nicht zu. 

Eine Satzungsänderung benötigt eine 2/3 Mehrheit. 

 

 

 

TOP 11 Angepasste Ordnung(en) 

 
Aufgrund der Ablehnung von TOP 10 durch die Mitgliederversammlung entfällt 

der TOP 11. 

 

 

TOP 12 Behandlungen eingegangener Anträge (eingereicht bis 

25.05.2022) 

 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
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TOP 13 Wal eines*r Wahlleiter*in 
 David Held wurde vom Vorstand als Wahlleiter vorgeschlagen und stellt sich 

          vor. 

 Abstimmung: 

     115   Ja-Stimmen 

    0 Stimmen  Nein-Stimmen 

    0 Stimmen  Enthaltungen 

 David Held wurde einstimmig von der Mitgliederversammlung gewählt. 

 

TOP 14 Wahlen gemäß §20 der Satzung 

a) Vorsitzender Harald Dudzus 

 
Vorsitzender Harald Dudzus stellt sich zur Wiederwahl, es gibt keine 

Gegenkandidaten. 

Stimmen  89   Ja-Stimmen 

   0   Nein-Stimmen 

   26   Enthaltungen 

Herr Dudzus nimmt die Wahl an. 

 

b) Vorstand Finanzen Uwe- Carsten Glatz 
Vorstand Finanzen Herr Uwe- Carsten Glatz stellt sich zur Wiederwahl, es gibt 

keine Gegenkandidaten. 

 
Stimmen  80   Ja -Stimmen 

   20    Nein-Stimmen 

   15   Enthaltungen 

 
Uwe- Carsten Glatz nimmt die Wahl an 

 

c) Vorstand Verbundsystem 
Vorstand Verbundsystem Uwe Paffenholz stellt sich zur Wiederwahl, Peter 

Kaulen- Windgassen stellt sich zur Gegenkandidatur. 

 

Stimmen  56   Uwe Paffenholz 

   46 Stimmen  Peter Kaulen- Windgassen 

 

Uwe Paffenholz nimmt die Wahl an 

 

d) Vorstand Bildung & Sportentwicklung Angelika Pörner  
Vorstand Bildung & Sportentwicklung Angelika Pörner stellt sich zur 

Wiederwahl, es gibt keine Gegenkandidaten. 

 
Stimmen  109   Ja-Stimmen 

   0 Stimmen  Nein-Stimmen 

   4 Stimmen  Enthaltungen 
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Angelika Pörner nimmt die Wahl an. 

 

e) Vorstand Kommunikation Meike Wagener 
Vorstand Kommunikation Meike Wagener 

stellt sich zur Wiederwahl, es gibt keine Gegenkandidaten. 

 
Stimmen  113   Ja-Stimmen 

   0 Stimmen  Nein-Stimmen 

   0 Stimmen  Enthaltungen 

Meike Wagener nimmt die Wahl an. 

 

f) Drei Kassenprüfer*innen gemäß §19 
Volker Dannenberg, 

Dieter Kochs 

Walter Ley stellen sich zur Wahl.  

 

Stimmen  103   Ja-Stimmen 

   0 Stimmen  Nein-Stimmen 

   10 Stimmen  Enthaltungen 

Volker Dannenberg, Dieter Kochs, Walter Ley nehmen die Wahl an. 

 

Als stellvertrete Kassenprüfer wurden folgende Personen vorschlagen: 

Christoph Reiner SSV Wesseling 

Bert Uedelhoven 

112   Ja-Stimmen 

   0 Stimmen  Nein-Stimmen 

   1 Stimmen  Enthaltungen 

 

Christoph Reiner, Bert Uedelhoven nehmen die Wahl an. 

 

g) Bestätigung der Wahl der Sportjugend 
Volker Nebgen wurde vom Jugendtag erneut zum Vorsitzenden der 

Sportjugend gewählt. Die Mitgliederversammlung muss Volker Nebgen nun 

mit ihrer mehrheitlichen Stimmabgabe bestätigen. 

 

113    Ja Stimmen 

0 Stimmen  Nein-Stimmen 

   0 Stimmen  Enthaltungen 

 

Volker Nebgen wurde als Vorsitzender der Sportjugend Rhein- Erft e.V. 

bestätigt. 

 

h) Gleichstellungsbeauftragte 

n.B. 

 

i) Bestätigung der Fachbeiräte  
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Die Mitgliederversammlung muss die Fachbeiräte mit ihrer mehrheitlichen 

Stimmabgabe bestätigen. 

 
113    Ja Stimmen 

0 Stimmen  Nein-Stimmen 

  0 Stimmen  Enthaltungen 

 
Die Fachbeiräte wurden von der Mitgliederversammlung bestätigt. 

 

TOP 15 Verschiedenes 

 
 

TOP 16 Schlussworte des Vorsitzenden  

 

Ende 22:28  
 

 

 

 

…………………………      …………………………. 

Harald Dudzus       Uwe-Carsten Glatz 

Vorsitzender        Vorstand Finanzen 

 

 

 

…………………………… 

Meike Wagener 

Protokollführerin/Vorstand Kommunikation 

    

 

 
Bergheim, den 16. Juni 2022 

 

 
 

Die unterschriebene Form des Protokolls ist in der KSB-Geschäftsstelle einsehbar. 

 

 

 


